



Regierungsratsbeschluss vom 12. August 2025

Ratschlag betreffend Ausgabenbewilligung zur Sanierung des Petersplatzes	P250497
Anzug Claudio Miozzari und Konsorten betreffend Veloweg auf dem Petersplatz	P205289

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Claudio Miozzari und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Der Petersplatz liegt als öffentliche Grünanlage im Quartier «Am Ring» in unmittelbarer Nähe der historischen Basler Altstadt. Erstmals erwähnt um 1233 zählt der Platz aufgrund seiner Lage und Geschichte zu den ältesten und bedeutendsten öffentlichen Plätzen der Schweiz. In der Literatur zur historischen Entwicklung der Freiräume in der Schweiz finden sich zahlreiche Hinweise auf den Petersplatz, der seit über 800 Jahren der Basler Stadtbevölkerung als wichtiger Erholungsraum zur Verfügung steht. Aufgrund der intensiven Nutzung stehen nun Sanierungen an Werkleitungen und Belägen an. Bei dieser Gelegenheit werden die Velo- und Fusswege verbessert und dreissig neue Bäume gepflanzt. Dafür beantragt der Regierungsrat dem Grossen Rat Ausgaben in Höhe von insgesamt 8,35 Mio. Franken. Davon können 7,9 Mio. Franken aus dem Mehrwertabgabefonds finanziert werden.

